

LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

EDITOR RESPONSABLE. "La Unión Católica."

REDACTOR Y ADMINISTRADOR. José M^o Sánchez G.

Huc est victoria qua vincit mun-
dum, fides nostra.
1^o Joan V, 4

San José, sábado 29 de Setiembre de 1894.

Ubi enim sunt duo vel tres congregati
in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Matth. XVIII, 20).

CONDICIONES.

Remitidos:—Cada centm. de columna... \$ 0-18
Id. Id. de intereses generales... 0-10
Avisos:—Cada centm. cuadrado (1 v.)... 0-01
Id. Por 3 meses... 25 oyo menos.
Id. Por anualidad 50 oyo "

Suscripción: { Número suelto... 0-10
Un mes... 1-00
Número atrasado... 0-20

La correspondencia debe dirigirse al Administrador.

"LA UNION CATOLICA" no responde de los manuscritos que se le remitan.

Administración:—CALLE 19, S., NOS. 153-159

La Religión Católica Apostólica Romana, es la del Estado, el cual contribuye á su mantenimiento, sin impedir el libre ejercicio en la República, de ningún otro culto que no se oponga á la moral universal ni á las buenas costumbres.

(Art. 51 de la Constitución Política).

La enseñanza primaria de ambos sexos es obligatoria, gratuita y costeada por la Nación. La dirección inmediata de ella corresponde á las Municipalidades, y al Poder Ejecutivo la suprema inspección.

(Art. 52 *ibidem*).

Todo costarricense ó extranjero es libre para dar ó recibir la instrucción que á bien tenga, en los establecimientos que no sean costeados con fondos públicos.

(Art. 53 *ibidem*.)

Todos los habitantes de la República tienen el derecho de reunirse pacíficamente y sin armas, ya sea con el objeto de ocuparse de negocios privados, ó ya con el de discutir asuntos políticos y examinar la conducta pública de los funcionarios.

(Art. 33 *ibidem*.)

Ninguno puede ser inquietado ni perseguido por acto alguno en que no infrinja la ley, ni por la manifestación de sus opiniones políticas.

(Art. 36 *ibidem*.)

Todos pueden comunicar sus pensamientos de palabra ó por escrito, y publicarlos por medio de la imprenta, sin previa censura, quedando responsables por los abusos que cometan en el ejercicio de este derecho, en los casos y del modo que la ley establezca.

(Art. 37 *ibidem*).

Los funcionarios públicos no son dueños sino depositarios de la autoridad. Están sujetos á las leyes y jamás pueden considerarse superiores á ellas.

(Art. 19 *ibidem*.)

PENSAMIENTO.

"Puesto que el principal instrumento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos opongan la buena á la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.

Enc. de LEÓN XIII.

CALENDARIO.

SETIEMBRE.—Este mes tiene 30 días.

Sáb. 29.—La dedicación de san Miguel Arcángel (Patrón de Escasú), santa Gaudelia, mártir.

Conjunción á las 8 m. de la mañana. Lluvias.

"LA UNION CATOLICA."

El periodismo católico.

Entiendo que no hay en ningún país carrera alguna, entre las profesionales, de más arduo trabajo, peor remunerada y más severamente criticada, que la del periodista católico. El bien que hacéis con frecuencia pasa inadvertido, y cualquier deslíz que tengáis es abultado y pregonado á los cuatro vientos.

El Cardenal Gibbons.

La época actual es de lucha; así lo vemos todos, lo sentimos y lo palpamos; de lucha encarnizada, sin tregua, á muerte, entre el espíritu y la materia, entre el bien y el mal, entre la Fe y la negación. ¿Qué resultará de todo esto? ¿Logrará el ateísmo apoderarse del mundo? Debieramos temerlo, en vista de la actitud de todos los poderes del hombre,—el poder de la fuerza física, el poder de la voluntad, el poder de la inteligencia,—contra el reinado de Cristo en la tierra. *Nolumus hunc regnare super nos.* (No queremos que reine sobre nosotros). Mas la Fe viene en nuestro auxilio; y al recordar las promesas de Cristo á su Iglesia, promesas confirmadas por veinte siglos de luchas y contradicciones, siempre vencidas—debemos esperar que no perecerá la obra del Salvador del mundo.

En esta lucha librada entre la luz y las tinieblas, cada cual de los que quieren el triunfo del bien, debe contribuir con su contingente de esfuerzo y buena voluntad. Jamás había sido más cierto aquello de que *cada cristiano es un soldado*. Por hoy la lucha se libra en el campo de las inteligencias. Luego todo cristiano debe acudir con su contingente de cooperación. Poco importa que ese contingente sea pobre. Con los óbolos de los pobres, que no con los millones de los acaudalados, se han levantado los suntuosos templos del orbe católico.

El periodismo es hoy un vasto campo de lucha. Como la hoja periódica va á manos del pueblo, y su carácter ligero, variado y por lo común frívolo, la hace accesible á todas las inteligencias y á todos los gustos, es ella el instrumento de que la impiedad se vale para propagar sus doctrinas entre las clases de la sociedad más fáciles de seducir. De aquí la necesidad de periódicos católicos que lleven al seno de los pueblos la palabra de vida y verdad, la voz de alianza, la enseñanza generosa.

De aquí se infiere que todo católico debe, en la medida de sus fuerzas y

sus medios, ayudar á sostener el periodismo de nuestra gran causa. Individuos á quienes hizo Dios el don de una pluma, permanecen por lo común inertes ante el reñido combate que hoy se libra en el mundo contra Cristo. ¿Será eso miedo? ¿Será egoísmo? ¿Será cálculo utilitario?..

—Que no se leen los periódicos católicos, porque ellos no exaltan las pasiones del momento; que escribir en ellos es perder el tiempo, porque es como escribir en la arena de una playa.—Todo eso pudo ser hasta ayer.

Y aun supongámoslo cierto hoy. Por desgracia la generación actual no gusta sino de lo que haga ruido y levante escándalo, de lo que halague las pasiones y consulte los intereses del placer. Pero quizás una frase forjada en la piedad del corazón, lleve á alguna alma solitaria por allá en apartadas regiones un rayo de luz que disipe tinieblas aglomeradas por la ignorancia, quizás lleve un consuelo á algún corazón ulcerado por la duda; quizás enjunque alguna lágrima. ¿Qué más? ¿Ó es que no vale sino lo que resuena en las plazas públicas al ruido de la trompeta del escándalo? No sabemos los misterios de la comunicación de las almas; no sabemos si una palabra de fe y amor consignada hoy en una hoja fugitiva, irá mañana á una aldea, á una choza, y despertará á la vida del bien á una alma que yacía dormida á la sombra del indiferentismo y tal vez de la impiedad.

—Que no faltan quienes se indignen con el escritor católico por las verdades un tanto amargas que á las veces se ve obligado á proferir.

Buena señal es esa. Cuando se pone el dedo en la llaga, el paciente se estremece. Casos hay en que la indignación es síntoma de triunfo, ó por lo menos de acierto por parte del escritor católico. El Divino Maestro jamás enmudeció ante las muestras de indignación que sus enseñanzas excitaban en las turbas. No siempre la verdad encuentra ecos simpáticos.

—Que se nos pretenda ridiculizar ó hacernos objeto de ofensas y burla.

Tanto mejor. Cuando se echa mano de armas vedadas, con eso se da á entender que se carece de razones.

El escritor católico debe saber que su tarea es de sacrificio. Si lo que se propone es ganar popularidad, halagar las pasiones para rodearse de simpatías, ó abrirse camino al lucro y al bienestar, deponga la pluma del escritor católico, y empuñe la del demagogo ó la del corruptor de las costumbres públicas. Nada de halagüeño tiene su tarea; amarga y pesada como todo deber, repugna á los que no se sienten con fuerzas para sacrificarse en aras de la causa; todo interés y toda conveniencia.

Puesta la mano en el arado, no miren, pues, atrás los que deben arrastrarle con sus fuerzas todas para que abra los surcos y deposite en ellos la semilla benéfica, que tarde ó temprano ha de fructificar. La causa católica es muy grande; es, en los actuales tiempos de anarquismo y desbordamiento, la única nave de salvación que puede encontrar la sociedad.—Digna es, pues, de cualquier sacrificio, como lo es del amor y entusiasmo de las almas generosas que ven en ella la solución única del pavoroso problema del porvenir.

E. A. B.

(La Revista, de Buenos Aires).

Debemos á la bondad de un amigo el artículo de un periódico de España que en seguida reproducimos y cuya importancia juzgará el lector:

Conversión de un anarquista.

LO QUE DICE SALVADOR.

El autor del crimen espantoso del Liceo, ha reconocido sus errores; de anarquista furibundo, se ha tornado cristiano convencido. Si protesta duramente contra algo, es contra los explotadores de la credulidad y la miseria de los obreros. Ayer, cediendo á sugerencias de su conciencia y á la evolución de sus pensamientos hacia la verdad y la razón, se confesó con el jesuita padre Goberna. Créase que moriría inconfeso é impenitente, créase que mantendría su estoicismo y energía de falso apóstol; la fe le ha tocado el alma y tras la confesión viene la voluntaria penitencia.

Salvador se muestra expansivo, más dueño de sí. Es otro muy distinto del que vimos al llegar de Zaragoza y en el banquillo de la Audiencia. Hoy le hemos visitado. Durante más de una hora su verbosidad ha sido con nosotros. Aquí va la síntesis de sus manifestaciones, ordenadas las incoherencias, eslabonadas las ideas, ligados los propósitos y los recuerdos.

UN POCO DE HISTORIA.

Se cree (habla Salvador) que respondió el crimen del Liceo al grito de Pallás "la venganza será terrible". ¡Nada más inexacto! Mi proyecto fué madurado en Valencia, cuando estuve preso. Entonces dije:—Cada palo que ha caído sobre mí, costará lágrimas de sangre. Murió Pallás, pero sus palabras en mí nada influyeron. Yo no tenía que vengarle. Yo tenía solamente que realizar un proyecto; exclusivamente mío, de hacer pagar á la sociedad sus injusticias y explotaciones. No es esto decir que yo no estuviera conforme con Pallás. Él y yo éramos los hombres de acción en el anarquismo de aquí. Nos comprendíamos y nos completábamos. En cierta ocasión estuvimos á punto de hacer una sonada, en plena Gran Vía; yo tenía una bomba y él había planeado la acción.

Si Pallás no hubiera hecho lo que hizo, no por esto habría yo desistido de mi empresa; y si hubiéramos realizado el propósito á que me refiero antes, no habrían sido víctimas al volar, habrían sido porcientos las víctimas de nuestro atentado.

SALVADOR FILÓSOFO.

Durante mucho tiempo yo he creído que únicamente por el terror podían ser borrados los desníveis sociales. Tan conscientemente comprendía yo y realizaba la misión que me impuse, que no entendí fuera delito castigar á los explotadores de los que trabajan y sufren. Pero desde que me veo preso, en tantos días de soledad y meditación, he leído y releído á Balmes; su admirable filosofía me ha convencido; he llegado á un análisis de sus obras, y he adquirido el convencimiento de que únicamente por la abundancia del bien puede llegarse á la anulación del mal, y no por la abundancia de los bienes materiales, sino del bien inherente á la posesión del concepto de lo bueno y lo justo. Yo creía proceder en justicia cuando realicé el atentado del Liceo; hoy veo que la justicia no inspiró acto semejante. En todo cuanto ahora realizo y me propongo realizar, obedezco sólo á las enseñanzas de Balmes, de cuyos textos estoy saturado. Si los hombres los conociesen como yo los conozco y los practicasen como yo me siento capaz de hacerlo, otro sería el estado de la sociedad.

EXPLICACIONES.

El odio al capital movió mi brazo y extravió mi mente. Le suponía el mayor enemigo de los desheredados, pero ahora veo que el enemigo mayor del obrero no es el capital. Los centros políticos en que se le halaga y domina, son sus peores consejeros. Malo es ir á la taberna, malo es acudir á sitios de juego y corrupción, pero es peor formar parte de asociaciones cuyo único objeto positivo es servir de pedestal á quienes explotan la credulidad y la ignorancia populares.

Explotados por sus patronos, explotados por los que se dicen sus redentores, los hijos del trabajo apenas ganan para atender á sus crecientes necesidades. Sin ir más lejos, el ejemplo del propagandista Pablo Iglesias demuestra la verdad de lo que digo. Y el tal Iglesias es un desgraciado. Yo no envidio sus prosperidades, porque son á costa del sudor de los pobres; y no se redime al pueblo viviéndolo á costa suya.

—La felicidad de los obreros, como la de todos los hombres, está en vivir dentro de su hogar más que en los centros á que concurren perdiendo en ellos las horas que deberían consagrar á sus hijos y á sus deberes. Hoy comprendo todo esto, y como lo comprendo y lo siento, lo digo.

—Cuanto se dice de que los anarquistas al morir buscan notoriedad y fama póstuma, es un error. Proceden por convicción personal, interna, y en ellos nada puede el influjo del ejemplo que dan al pagar sus culpas los que han ido delante en la realización de la obra por todos acariciada.

—Mientras las desigualdades sociales subsistan, el anarquismo—que está más arraigado y extendido de lo que se cree,—se hará sentir hasta imponerse. Para evitar esto, la sociedad sólo tiene un medio; practicar lo que Balmes aconseja: hacer que la abundancia del bien impida la existencia del mal.

LA CONVERSIÓN.

Hace meses que una persona de piadosos sentimientos, visitando á Salvador, le preguntó si tenía inconveniente en dejar colgar á la cabecera de su cama un escapulario de la Virgen. Salvador contestó:

—Como no puedo impedirlo, cuelgue usted lo que quiera.

Algún empleado de la cárcel, al ver el escapulario, le dijo:

—¿Qué es eso? ¿Vamos por el buen camino?

—No señor; ahí han puesto eso y ahí está hasta que un día lo coja y lo tire....

—¿.....?

—...hasta que un día pida que lo re-ven de ese sitio.

Este antecedente conviene sea tenido en cuenta, porque tal vez el regalo del escapulario fuera la determinante de la conversión del famoso anarquista. Oigamos á éste:

—Algunas personas, desde los primeros días de mi prisión, me hicieron ofertas para ver si á cambio del bienestar y del porvenir de mi hija claudicaba yo. Rechacé las ofertas. Yo no podía rectificarme sino por convencimiento. Si en un dilema me hubieran puesto diciéndome:—Tu hija ó tus ideas,—habría dicho: Que mi hija sea sacrificada conmigo. Hoy, gracias á Balmes, he conocido la verdad. Hoy no soy anarquista. Hoy deploro con toda mi alma lo que hice. Hoy por propio impulso he llegado á lo que no hubiera consentido cuando tenía carácter de imposición. Mis ojos ven claro; la luz que me ilumina es la de la verdad, y á la verdad me debo. Yo he tachado de inhumanos á mis guardianes, y ahora reconozco que sólo han hecho lo que su obligación les imponía. Una tarde vino á verme un religioso. Yo le dije:—Usted, en el uso de su autonomía, podrá verme y hablarme, no he de impedirlo; pero en uso de la mía me sentaré en ese rincón y volveré la cara á la pared y no le oiré. Hoy, á ese mismo religioso le escucho y le admiro. Un tiempo hubo en que, á tener un revólver ó una bomba, habría destrozado á quien se me acercara; hoy recibo á todos como si fueran mis hermanos. Soy otro, sin dejar de ser el mismo, porque siempre fui atento con todo el mundo. Cuando en Zaragoza me prendieron, la gente se llegaba á verme espantada y recelosa. Todos decían:—El hombre que ha hecho lo del Liceo, debe ser una fiera, un desalmado. Yo los recibía como recibo á mis visitantes, afable y respetuoso..... Pocos han comprendido que yo procedí por convicción; pocos han visto que en mi débil cuerpo, en mi constitución enfermiza, se esconde una voluntad firme, una decisión inquebrantable.

CÓMO PIENSA MORIR.

A no haberme tocado la gracia divina, yo iría á la muerte altivo y sereno; más sereno y altivo que Pallas; creyendo que aun en aquel trance realizaba una misión benéfica á la humanidad. Pues ahora tengo empeño en morir creyente y cristiano. Ahora pienso ir á mi fin con la entereza de la contrición, con el fervor del arrepentimiento. Pequé y pago mi culpa. Sé que mi crimen ha sido el más ruidoso, sangriento y anatematizado de los habidos en muchos años, y quiero que se vea que no se me oculta su magnitud, y que la correspondo con la de mi arrepentimiento.

TEMORES DE SALVADOR.

He dispuesto comer en adelante con el empleado que me guarda; no tengo miedo á nada, pero conozco á mis antiguos amigos. He sido anarquista, y sé de lo que son capaces. Mi conversión les mortificará mucho y pueden hacerme pagar cara. No tomaré, pues, alimentos hechos para mí solo. Comeré de lo que otros coman.

—¿Pero (le preguntamos) habrá quien se atreva á semejante cosa?

—Y á treinta cosas peores; usted no los conoce como yo. Es un error creer que se ha limpiado á Barcelona de anarquistas. En fin, que no las tengo todas conmigo, y si la ley y mi suerte se han de cumplir, no quiero se cumplan los designios de los que hoy son mis enemigos.

SALVADOR DOMINICO.

Ayer confesé, y para el acto de recibir á Nuestro Señor pienso invitar á un respetable caballero, que creo es algo del marqués de Comillas, y á varios otros señores de analoga posición. Ya que mi delito fué contra el capital, que los representantes del capital sean testigos de mi penitencia y que reciban mi solicitud de perdón. También pienso invitar á este acto á un tío mío, párroco de Valderrobles.

Además, ingresaré en el orden dominicana, y vestiré su santo hábito en este mismo encierro. Mañana hablaré de esto con mi confesor (el padre Goberna) y él arreglará la realización de mis deseos. La ceremonia se hará pasado mañana ó el miércoles, cuando mi confesor disponga. En suma: fuí anarquista, fuí criminal; hoy soy un pecador que se arrepiente, sé dónde está la verdad y quiero morir en ella y con ella en el corazón y en el entendimiento.

Correspondencia de Grecia.

Señor Redactor de *La Unión Católica*.

Espero se digne dar cabida en las columnas del interesante periódico que tan dignamente redacta, á las siguientes líneas, con motivo de haberse celebrado el veinticuatro del presente mes, la fiesta de Nuestra Señora de la Merced, patrona de esta villa, la que se verificó con la pompa, decoro y regocijo que demanda esta festividad.

La víspera, á las doce m., fué solemnizado con Avemarías, bombetas, cohètes y música que anunciaban un día de júbilo para los habitantes de este pueblo. Por la tarde del mismo día tuvo lugar el rezo del santísimo rosario, habiendo bastante concurrencia; en la noche iluminación general, elevación de globos, cohètes, y retreta frente á la Iglesia.

A las cinco de la mañana del día veinticuatro, se saludó la aurora con repique de campanas, bombetas y música, recorriendo las calles con alegres tocadas, ejecutadas por la apovechada Filarmonía de esta Villa. A las siete a. m. se celebró la primera misa, á la que asistió gran concurrencia, acercándose á la sagrada mesa un respetable número de fieles. Dió principio la procesión de la Virgen de Mercedes á las nueve de la mañana, sirviendo de revestidos á éste acto como á la misa solenne, los Presbíteros Porras y Rodríguez; contribuyeron á solemnizar la procesión cuatro ángeles, levantados en alto, bien vestidos, y más de veinticuatro niñas vestidas de blanco. Encabezaban la marcha las autoridades del Cantón y principales vecinos, reinando en todo mucho orden y compostura, á pesar de la extraordinaria y apiñada concurrencia—como en pocas ocasiones se ha visto.—En todos los semblantes se leía y dibujaba la alegría que experimentaban tributándole honor y culto á la santísima Virgen María, bajo el título de la Merced. En la esquina Noroeste de la Plaza se verificó la ceremonia de la redención de cautivos; este acto de suyo significativo, fué bastante conmovedor.

Durante la misa ocupó la cátedra sagrada el Presbítero don Ricardo Rodríguez, su panegírico fué bastante correcto, revelando en lo fácil de su palabra dotes oratorias é ilustración. Todo el día estuvo expuesto el Divinísimo, asistiendo gran concurrencia de fieles á tributarle adoración; á la tarde el rosario solenne y reseva del Santísimo Sacramento. Después del rosario y debido al buen tiempo, se verificó la elevación de varios globos, con lo que terminó la fiesta. El pueblo de Grecia ha dado una vez

más muestra de su religiosidad amor y respeto á la Madre de Dios.

Grecia. Setiembre 25 de 1894.

UN VECINO.

GACETILLAS.

Nuevo Cónsul de España.—Según leemos en *La Gaceta* oficial de ayer, el Gobierno ha reconocido en el carácter de Cónsul interino de España en esta República al señor don José Vélez, quien ha llegado hace poco al país. Enviamos á este distinguido caballero atento saludo, y felicitación por el carácter de que viene investido.

Tal para cual.—*El Heraldo* de ayer aplaude y admira el sabio raciocinio de su congener *El Diarista*, acerca de la Providencia divina, que ayer contestamos nosotros. Tenemos que notar una vez más en *El Heraldo*, aparte de las extravagancias que son casi habituales en su señor redactor, el poco juicio de que da muestra, pues para encomiar á *El Diarista* ha escrito un artículo tan sucio y tan desvergonzado que de seguro ha hecho salir el rojo á los cachetes del pudoroso *Diarista*; ¡que imprudencia!

Suspensión de garantías es el título del editorial de *La República* de ayer. Este estimado colega censura, como lo hicimos ya nosotros, que el Congreso se excediera de los términos en que el Poder Ejecutivo le pidió la suspensión de garantías. "Mala idea—concluye *La República*—da (el Congreso) de su cordura y del celo con que debe vigilar porque el régimen del derecho sea el que imperé siempre, salvo casos muy excepcionales."—Nosotros repetiremos nuestra creencia, respecto de la intención del Congreso, y nuestra confianza respecto del Poder Ejecutivo, de que esa suspensión, en términos tan absurdos acordada, no tendrá aplicación, conforme á los términos de la solicitud, sino para con "aquellas personas que por los datos que obran en poder del Gobierno y de las informaciones que éste levante se consideren complicadas etc. etc."

Estación agronómica.—Se trata de la fundación, utilísima por demás, de un establecimiento en que se ensayen científicamente nuestros terrenos y los abonos y cultivos que sean adecuados á cada lugar la manera de mejorar éstos y cuanto pueda interesar á la agricultura del país. En el Ministerio de Instrucción Pública, á cargo del Licenciado don Ricardo Pacheco, y por su iniciativa, ha habido una reunión de personas ilustradas para tratar el asunto. Deseamos que esta laudable obra no se quede en proyecto.

Pésame.—Lo enviamos á la estimable familia Arce, con motivo del fallecimiento de la señora doña Mercedes Arce v. de Castro, ocurrida recientemente en Puntarenas. R. I. P.

¡Lea, señor!

Suplicamos á aquellos de nuestros suscriptores que se encuentren atrasados de pago, se sirvan efectuarlo á la mayor brevedad, y antes del día último del presente mes.

LESMES S. JIMENEZ,

Ingeniero de Construcción Civil y Mecánica

Se hace cargo de toda suerte de trabajos de Construcción, ya sea por contrato redondo ó sólo de dirección.

También ofrece levantar toda clase de planos y presupuestos.

Oficina:—Casa de habitación.

Una frase de Rubén Darío.

Hé aquí los términos en que se ha expresado este conocido escritor, acerca del anarquismo y sus causas generadoras, en una correspondencia publicada últimamente en *La Razón*, diario de Montevideo:

“Se ha realizado en nuestro tiempo la segunda pasión del Cristo: la pasión del Pobre. ¿Ah, le quitaron al pobre, al paria, toda esperanza? ¿Le arrancaron del pecho á Dios? ¿Le hicieron, por el absoluto culto del vientre, pensar en el suyo? Pues bien, puesto que no hay sino el reino de los apetitos, el pueblo, animal de mucha carne y fuertes mandíbulas, sensual, sediento en la universal fiesta, se lanza á arrebatarse lo que desea. *Y Voltaire bombardea con la mano de Ravachol.*”

Conferencias dogmáticas.

El Reverendo Padre Birot se propone dar en la iglesia del Carmen de esta capital, á los miembros de la Unión Católica y socios de las Conferencias de San Vicente de Paúl, conferencias dogmáticas á contar del domingo 30 del presente mes, todos los días, comenzando á las siete de la noche en punto. En todo tiempo importa mucho que nos instruyamos á fondo en las verdades de nuestra santa Religión; pero ahora que ésta se ve combatida tenazmente por protestantes y malos católicos, se hace más necesario que afirmemos nuestra fe: por esto las conferencias del celoso cuanto instruido Padre Birot son muy oportunas, y no dudamos que á ellas concurrirán los fieles en gran número.

Correo 462

Teléfono N. 12

Casa establecida en 1885.

JENARO CASTRO MENDEZ,

CORREDO R JURADO,

COMERCIANTE Y COMISIONISTA.

Se hace cargo de pedir toda clase de imágenes, custodias, candelabros, arañas, vasos sagrados, viacrucis, altares, púlpitos, y en fin, toda clase de artículos para el culto católico.

Tiene gran variedad de diseños, con sus precios correspondientes, que tendrá el gusto de mostrárselos á las personas que los soliciten.

San José, Costa Rica.

LA BOTICA DEL COMERCIO

del

Dr. Francisco G. Fonseca

CALLE CENTRAL, NÚMEROS 37 Y 39, SUR.

Acaba de recibir y ofrece á precios módicos, los siguientes artículos:

Emulsión aceite de hígado de Bacalao. Veneno para ratas (instantáneo).—Termómetros, surtido variado.—Lúpulo, Extracto fluido Belladona, id. Cáscara sagrada, id. Ipecacuana, id. Hamamelis, id. Tolu, id. Digitalis, id. Viburno Puncifoli, id. Calisaya, id. Quina Roja, id. Cundurango, id. Benjui compuesto, id. Coca del Perú, id. Taraxaco, id. Colinsonia. Flores de manzanilla, ácido cítrico; cerveza Malta, papel pergamino, blanco y cerrado de colores; Cápsulas de ricino; id. de Copaiba, cubeba y sándalo; Geringas Mystic, Alpha, Omega y Manhattan; morteros varios tamaños. Píldoras de vida del Doctor Ross, vino de bacalao con y sin creosota (Chevrier). Cápsulas Morrol creosotadas; Cigarrillos indios; Pastillas de Tolu; Polvos Calliflore y Violeta; Bujías para filtros Pasteur; máquinas eléctricas: Drageés Mariani; Sanigiani.—nuevo desinfectante;—Agua mineral Orezza, id. de azahar de naranja, alcohol de Menta, agua de las Carmelitas, Elixir antiséptico de Guillet, Le Rob Boyreau Laffeteur, Fenacetina Bayer, Eter sulfúrico. Cloroformo puro, Aceite hígado de Bacalao Peter Moller, Baños de goma (última novedad), delantales de seda para señora, medias elásticas de algodón y seda para enfermos. Tirantes ó corsets para señoritas, juguetes de goma para niños, Tazas para enfermos, Extracto de carne Liebig, Alcanfor, Bálsamo de Tolu, Maná, Antipyrina, Hojas de Sen, Hierro repucido, Ipecacuana en polvo y en raíz, anís estrella, sangre de Drago, Ruibarbo en polvo y en raíz, inglés y de la India, Cera blanca y amarilla, Canela en polvo, Parafina, Subnitrate de bismuto, Insecticida en polvo, Salol, Pancreatina, Cloral, Flores de Alhucema, semillas Cardomomo, Goma arábica en grano y en polvo, Nuez Moscada, Sacarina, Salicilato de soda, manteca de Cacao, Sesquioxido de hierro, Opio en goma, id. en polvo, Salicina, Extracto Orozú, Nitrato plata fundido y cristalizado, Cocaina, Codeína, Acido Tánico, Creosota, Salicilato de bismuto, Extracto líquido Sanguinaria, Guayacol, Linaza en polvo, sal de Nitro, Acido tartárico, Licor amoniac, Acido Fénico, nítrico, Muriático y sulfúrico. Cepillos para dientes, brochas para barba, jabón de Pears, é infinitad de artículos recibidos en estos días de Europa y Estados Unidos.—Se garantiza la pureza de estas drogas y medicinas. Venta al por mayor y menudeo de todos los artículos.

El Dr. Fonseca se encuentra en su Botica para consultas:

—de 8 á 11 a. m. y de 1 á 4 p. m., todos los días.

Botica, Droguería y Perfumería de la Victoria.

Avenida Central y lado Sur del Mercado.

Se acaban de recibir los artículos siguientes, para venta al por mayor.—“El Restaurador del apetito” bien conocido ya del público.—Aceite puro de hígado de bacalao de todos precios, entre ellos el muy encomiado de la Casa Lanman y Kemp.—Aceite esencial de Patchouli y Bay-rum.—Esencia maravillosa coronada, en frascos de cinco libras y pequeños de 1 onza.—Cápsulas de copaiba, castor y sándalo.—Vinos medicinales de bacalao, quina, hierro, carne, coca etc.—Ungüento de mercurio doble.—Extracto de Valeriana, sólido y fluido.—Píldoras de patente, de todas clases.—Agua de Janos y de Vichy.—Harina lacteada, Mellin's food, y Semoule de froment purifié.—Elixires medicinales.—Valerianato de quinina en frascos de 1 onza.—Nitrato de plata fundido.—Parches porosos de Águila y de la anciana Seigel.—Gránulos de digitalina.—Sulfato de morfina.—Frascos vacíos de todo tamaño.—Un surtido completo de bragueros, suspensorios y fajas abdominales.—Pasta eléctrica desmanchadora.—Gotas para dolor de muelas.—Gran variedad de perfumes, esponjas, aguas y aceites de olor.—Polvos de Java y Opoponax.—Algodón absorbente.—Pastillas para lombrices en frascos herméticamente cerrados.—Esencias para siropes.—Jarabe y píldoras de Blancard.—Headina, el mejor remedio para dolores de cabeza y otros dolores neurálgicos.—Citrato de hierro y quina, y ammoniacado.—Yodoforno.—Aceite esencial de bergamota.—Glicerina.—Jabón de la Virgen.—Ácido muriático puro y comercial.—Píldoras antineurálgicas de Meglin y Gross.—Lápices eléctricos.—Ácido tartárico.—Pagliano.—Extracto de carne Liebig.—Biberones de toda especie.

Todo pedido se despachará con la mayor puntualidad posible.

A todos nuestros clientes provincianos daremos de hoy en adelante un 30 o/o de beneficio sobre artículos empaquetados para venta al detal.

Horas regulares de consulta del Dr. M. Zúñiga. { 8 á 10 a. m. } Correspondencia y consultas, en inglés, francés y español. { 12 m. á 3 p. m. }

Consultas, gratis para personas recomendadas por la Sociedad de San Vicente.—Servicio nocturno.—Teléfono 142.

Administrador, Andrés M. Zúñiga.

VINO Y JARABE de DUSART

Con Lacto-Fosfato de Cal

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos; devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y tímidos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios. En la Tisis facilita la cicatrización de los pulmones.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal enriquece la leche de las Nodrizas y preserva á los niños de la Diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

SAUD DE LAS SEÑORAS

APIOLINA CHAPOTEAUT

La Apiolina Chapoteaut que no debe confundirse con el apio, es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las señoras.

Depósito en PARIS, 8, Rue Vivienne

VINO DE QUINA, HIERRO

de GRIMAULT y C^{ia}, Farm. en PARIS

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos á estas enfermedades, el linfatismo y cuantas dolencias dimanan del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el VINO de QUINA y HIERRO de GRIMAULT y C^{ia}, desahorra con rapidez á los niños endebles y á las jóvenes pálidas y abatidas; corta los fiebres accesos febriles, la humedad de la mano, y los sudores nocturnos; eficaz en las diarreas rebeldes, facilita las convalecencias penosas, y sostiene á los ancianos.

Este vino se prepara con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre QUINA DE PELLETIER.

Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne.

Cápsulas

ANTIPIRINA

del DOCTOR KNORR

Único inventor. Estas cápsulas son el específico seguro de las fiebres, Neuralgias, Lumbago, Ciática y Dolores articulares, de la Gota y el Diábetes. Son excelentes para combatir el mareo. La Antipirina del Dr. KNORR es la única experimentada en los hospitales. El sabio Profesor G. SER ha definido la Antipirina diciendo que es el remedio de los dolores y del dolor.

Como garantía exigir el nombre en cada una de ellas. Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne

JARABE DE RABANO YODADO DE GRIMAULT Y C^{ia}

RECETADO por los médicos para combatir el linfatismo, el gurmio, las erupciones de la piel en los niños, los reumatismos, los dolores de los huesos, los dolores de los músculos, para disolver las glándulas del cuello y despertar el apetito. Cada frasco debe llevar un envoltorio de papel amarillo estampado, con el nombre GRIMAULT Y C^{ia} que se halla también en los prospectos, en filigrana en la pasta del papel.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

